Résumé du PFE :sous titre : Les mammites chez les bovins
Résumé :
[bookmark: _GoBack]Le lait est un produit de base destiné à la consommation humaine et occupe une place importante vu la qualité de ses protéines et son prix. (115/habitant/an, en 1997).
La production laitière dans notre pays reste médiocre en regard du niveau élevé de l’importation du lait et ses dérivés. Ceci s’explique par la non maitrise de cette production, dont la pathologie de la mamelle occupe une place très importante dans ce déficit.
Vu l’importance économique du lait, notre but est de réduire au maximum les pertes en production laitière afin d’atteindre l’objectif principalement retenu par l’état qui est la satisfaction des besoins de la population.
Pour cela, nous avons effectué ce travail afin de voir l’impact de cette pathologie sur le terrain, les différents facteurs de risque pouvant influencer ainsi que la conduite à tenir de nos vétérinaires praticiens devant cette pathologie. Notre travail consiste :
• En premier lieu à une étude bibliographique qui débute par des rappels anatomiques et physiologiques de la glande mammaire, puis par une étude analytique des mammites.
• En second lieu par une étude expérimentale qui consiste à évaluer le problème des mammites dans nos élevages par l’intermédiaire d’un questionnaire distribué à des vétérinaires praticiens à travers le territoire national.
Nous constatons que les mammites sont influencées par différents facteurs tels :
L’hygiène, type de traite, mode d’élevage, la saison et la parité.
Nos praticiens posent leur diagnostic en se basant sur l’anamnèse, l’examen clinique 
(Inspection, palpation) et les méthodes de dépistage (papier Ph, test de CMT).
La conduite à tenir devant les cas de mammites consiste en :
• Une conduite thérapeutique par un traitement local et général à base d’antibiotiques et d’anti-inflammatoire associé par des suppléments vitaminiques.
• Des recommandations des mesures hygiéniques à l’éleveur.

Abstract:
considering the quality of its proteins and its price. (115 L per inhabitant and per year, in 1997).
The dairy production in our country remains poor compared to the high level of the importation of milk and its derivatives. This is explained by the non-control of this production, whose pathology of the udder occupies a very significant place in this deficit.
Considering the economic importance of milk, our aim is to reduce to the maximum the losses in dairy production in order to achieve the goal mainly retained by the state which is the satisfaction of the needs for the population.
For that, we carried out this work in order to see the impact of this pathology on the ground, the various factors of risk which can influence as well as the way of dealing of our veterinary surgeons experts in front of this pathology. Our work consists of:
• Initially with a bibliographical study which with anatomical and physiological recalls from the mammary gland, then by an analytical study of the mastitis.
• Secondly by an experimental study which consists in evaluating the problem of the mastitis in our breeding’s by the intermediary of a questioning distributed to veterinary surgeons experts through the own territory.
We note that the mastitis is influenced by various factors such: hygiene, type of draft, way of breeding, the season and the parity.
Our experts pose their diagnosis while basing themselves on the anamneses, the clinical examination (inspection, palpation) and the methods of detection (paper Ph., test of CMT).
The way of dealing in front of the cases of:
• A therapeutic control by a local and general treatment based on antibiotics and of anti-inflammatory drugs associated by vitamin supplements.
• Recommendations of hygienic measurements to the stockbreeder.
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